



Nomos

Bedingungen und Möglichkeiten gesellschaftlicher Streitkultur(en) in digitalen Zeiten



Streitkulturen

Medienethische Perspektiven
auf gesellschaftliche Diskurse

Herausgegeben von Christian Gürtler,
Prof. Dr. Marlis Prinzing und Prof. Dr. Thomas Zeilinger
2022, 260 S., brosch., 54,- €
ISBN 978-3-8487-8596-4

(Kommunikations- und Medienethik, Bd. 18)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8596-4

Die digitalen Formen und Formationen der Kommunikation stellen die gesellschaftliche Streitkultur vor neue Herausforderungen. Die von Jürgen Habermas für den demokratischen Diskurs formulierten Ansprüche auf Wahrheit, Richtigkeit und Wahrhaftigkeit scheinen im öffentlichen Raum an Relevanz eingebüßt zu haben. Vor diesem Hintergrund untersucht der Band das Thema Streitkulturen im Blick auf Geschichte, Gegenwart und Zukunft des öffentlichen und demokratischen Diskurses: Wie wurde gestritten? Wie wird gestritten? Wie könnte und wie sollte gestritten werden? Im interdisziplinären Gespräch untersucht der Band aus kommunikations- und medienethischer Perspektive Bedin-

gungen und Möglichkeiten, wie unter sich verändernden medialen Bedingungen eine verständigungsorientierte, tolerante und demokratische Kommunikation gestaltet werden kann, um Konflikte konstruktiv zu bewältigen.

Mit Beiträgen von

Carsten Brosda, Andreas Büsch, Philip Dietrich, Philipp Dreesen, Alexander Filipovic, Rüdiger Funiok, Christian Gürtler, Hektor Haarkötter, Johanna Haberer, Otfried Jarren, Thomas Knieper, Julia Krasselt, Horst Pöttker, Marlis Prinzing, Cindy Ricarda Roberts, Wolfgang Ruppert, Christian Schicha, Fabian Wiedel, Thomas Zeilinger etc.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Conditions and Forms of Social Dispute Culture(s) in Digital Times



Streitkulturen

Medienethische Perspektiven
auf gesellschaftliche Diskurse

Edited by Christian Gürtler, Prof. Dr. Marlis Prinzing
and Prof. Dr. Thomas Zeilinger

2022, 260 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-8596-4

(Kommunikations- und Medienethik, vol. 18)
in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8596-4

Digital forms and formations of communication are posing new challenges to the culture of social debate. The demands for truth, correctness and veracity in democratic discourse expressed by Jürgen Habermas seem to have lost relevance in the public sphere. Against this background, this volume examines the topic 'cultures of dispute' with a view to the history, present and future of public and democratic discourse: How were disputes conducted? How are disputes conducted? How could and should disputes be conducted? In an interdisciplinary discussion, the volume examines the conditions and ways in which, under shifting media conditions, understanding-oriented, tolerant and democratic

communication can be shaped from a communication and media ethics perspective in order to constructively manage conflicts.

With contributions by

Carsten Brosda, Andreas Büsch, Philip Dietrich, Philipp Dreesen, Alexander Filipovic, Rüdiger Funiok, Christian Gürtler, Hektor Haarkötter, Johanna Haberer, Otfried Jarren, Thomas Knieper, Julia Krasselt, Horst Pöttker, Marlis Prinzing, Cindy Ricarda Roberts, Wolfgang Ruppert, Christian Schicha, Fabian Wiedel, Thomas Zeilinger etc.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary